

8 Société et Culture

CNSS/Polémique autour des résultats de l'élection des délégués du personnel

Le Sypross en appelle à l'arbitrage des autorités compétentes

SNN
Libreville/Gabon

LE Syndicat des professionnels de la sécurité sociale (Sypross) a tenu un point- presse hier, vendredi 13 avril 2018, à la Confédération syndicale gabonaise (Cosyga). But de cette sortie : prendre à témoin la communauté nationale et en appeler à l'arbitrage des autorités compétentes sur la polémique née autour des résultats de l'élection des délégués du personnel de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS). En effet, dans leur communication, les membres du Sypross sont revenus sur un certain nombre d'irrégularités relevées lors de la publication des résultats

de l'élection des délégués du personnel, qui a eu lieu le 26 mars 2018 au sein de leur entreprise. Précision du président du Sypross, Richard Ndi Bekoung : « nous avons constaté qu'il y a d'abord eu un retard dans leur publication. Ensuite, les résultats publiés n'étaient pas conformes aux procès-verbaux dont nous avons les copies », a indiqué M. Ndi Bekoung. Les syndicalistes se disent surpris de constater que lors de la publication des premiers résultats, la direction générale a décidé de choisir quelques établissements, de manière à déclarer que le reste n'avait pas voté. Alors que les procès-verbaux attestent du contraire, vu que toutes les parties prenantes y auraient bel et bien apposé leurs signatures.



Les membres du Bureau du Sypross dont son président, Richard Ndi Bekoung(c).

Aussi, pour éviter toute agitation au sein de l'entreprise, les membres Sypross disent-ils avoir introduit d'abord un recours en interne, avant d'adresser une lettre à la direction générale dans laquelle ils demandaient la publication

des vrais résultats issus des procès-verbaux.

« Malheureusement, nous avons dû attendre neuf jours pour que le contentieux soit vidé. Et dans la réponse, les résultats qui avaient été publiés et dits définitifs, signés par le

conseiller juridique et le directeur adjoint des Ressources humaines, étaient toujours incohérents. Le 9 avril, nous avons déposé le recours auprès du ministère du Travail avec copies à différentes administrations, à savoir les ministères

de tutelle, du Travail et de la Défense. Parce que nous estimons qu'il n'y a que par le dialogue, le respect des textes que notre victoire va être confirmée », a indiqué le président du Sypross. Les syndicalistes déplorent, par ailleurs, le fait que leur direction générale ait déjà décidé d'organiser un second tour des élections, avec un programme déjà fixé au 27 avril prochain, sans leur consentement, alors qu'ils sont en attente des réponses à leurs différents recours. C'est pourquoi, désireux de préserver un climat de sérénité dans la Cnss, les membres du Sypross attirent-ils l'attention de l'opinion publique et de toutes les administrations en qui ils estiment avoir confiance pour que le droit seul soit lu, et que l'administration puisse respecter les textes.

Front social/Grève du personnel de l'Anageisc

Le mouvement ne faiblit pas

J.F.M
Libreville/Gabon

DEPUIS le 28 mars 2018, le personnel de l'Agence nationale de gestion et d'exploitation des infrastructures sportives et culturelles (Anageisc) observe un mouvement de grève. Lequel est largement suivi au stade de l'Amitié d'Angondjé, siège de cette entité, où toutes les issues sont fermées. Situation similaire aux stades d'Oyem et de Franceville, ajoute une source ayant requis l'anonymat. A



Photo : J.F.Marola

L'entrée principale du stade de l'Amitié d'Angondjé, barricadée par les grévistes, hier.

l'origine de ce débrayage, le non versement de quatre mois d'arriérés de salaires

et la baisse des émoluments de tout le personnel, soit 130 agents, qui broient



Photo : J.F.Marola

Joël Lehmane Sandoungout (g), directeur général de l'Anageisc, semble ne rien comprendre à la situation.

actuellement du noir, avec des loyers et la scolarité des enfants non payés, etc.

Conséquence de cette grève, le stade de l'Amitié d'Angondjé ressemble à

une arène abandonnée : les palmiers d'ornement bordant les différentes allées ne sont plus entretenus, la végétation reprend progressivement ses droits sur la pelouse extérieure, etc. Sur place, ni le personnel, ni les membres de l'administration ne veulent se prononcer sur la question. Mais, une source digne de foi nous a indiqué, hier, qu'au vu de la détermination des grévistes, le mouvement pourrait se durcir si rien n'est fait dans les prochains jours dans le sens d'une sortie de crise.

Bienfaisance/Ong Kasuma

Main tendue aux femmes désœuvrées

E. L
Libreville/Gabon

L'ORGANISATION non gouvernementale (Ong) Kasuma, composée essentiellement des femmes originaires des Plateaux (Léconi, dans le Haut-Ogooué) résidant à Libreville, ont récemment fait un don des produits de première nécessité aux femmes désœuvrées squattant l'ancien siège inachevé du Centre international de civilisation bantou (Ciciba) dans la commune d'Akanda, en banlieue nord de Libreville. Pour la présidente de Kasuma, Stéphanie N'gawala Adziawe, ce geste s'inscrit dans un des objectifs de son Ong : porter assistance aux couches sociales démunies. Pour ce qui est des femmes du Ciciba, c'était l'occasion,



Photo : Eric Laphéta

Les membres de Kasuma et les femmes du Ciciba après la remise du don.

pour les membres de Kasuma, de les exhorter à se prendre en charge. En s'engageant dans des activités génératrices des revenus. En dehors de l'assistance aux désœuvrés, la présidente Stéphanie N'gawala Adziawe, et la vice-présidente Félicité Konde, s'in-

vestissent également, depuis une dizaine d'années, dans des campagnes de sensibilisation sur des fléaux tels que le VIH/Sida et les grossesses précoces. Ce qu'elles ont fait avec leurs hôtes du Ciciba. Les deux responsables ont saisi l'occasion pour rappeler

que l'adhésion à l'Ong Kasuma reste ouverte aux compatriotes non originaires du département des Plateaux, par exemple par des liens de mariage. A noter que cette Ong est apolitique et vit uniquement de cotisations de ses membres.



L'BEK 2018